
新华社东京 4 月 16
日电（记者王子江）东京
奥 组 委 主 席 桥 本 圣 子 16
日 否 认 了 奥 运 会 可 能 取
消的猜测，她称奥组委没
有 考 虑 取 消 奥 运 会 的 问
题。

桥本圣子也承认，现
在 奥 运 会 的 筹 办 有 很 多
令人担心的问题，但是她
坚称：“我们没有考虑取
消奥运会。”

她还说，东京奥组委
将继续努力，加强执行防
疫措施，让所有人能够对

奥运会的安全放心。
奥 运 会 可 能 取 消 的

传 言 来 自 日 本 执 政 的 自
民党干事长二阶俊博，他
15 日 在 参 加 一 个 电 视 节
目时说：“如果实在无法
办下去，我们应该毫不犹
豫地取消。”

作 为 自 民 党 内 的 二
号人物，他还说：“如果因
为 举 办 奥 运 会 导 致 病 毒
传播，我不知道举办奥运
会还有什么意义。”这些
话立刻引起了轩然大波。

作 为 自 民 党 的 头 号

人物，日本首相菅义伟随
后发表声明说，日本政府
举 办 一 届 安 全 放 心 的 奥
运会的立场没有改变。

东京奥运会自从去年
3 月底被推迟以来，不断
在传言和澄清之间来回摆
动，主要是政府、政党以及
奥组委的官员不断对媒体
发表各种看法，奥运会的
筹备受到很大影响。奥运
会上一次要取消的传言来
自 3 个月前的英国《泰晤
士报》，该报以日本官员为
消息源爆料，日本政府“私

下认定东京奥运会因为新
冠疫情将不得不取消”，并
表示东京将申办 2032 年奥
运会。日本各方轮流出来
辟谣后，这一谣言才被平
息。

奥运会之所以被取消
的谣言所困，主要还是因
为日本国内抗疫不力，疫
情反反复复所致。日本最
近 遭 遇 到 第 四 波 疫 情 打
击，东京都的确诊病例达
到两个月来最高水平，大
阪府确诊病例更是创下历
史新高。

日本议员公开呼吁：向国民通报核废水真相
新 华 社 东 京 4 月 16

日电 （记者郭丹）日本众
议院议员、自民党综合能
源 战 略 调 查 委 员 会 代 理
会长、前农林水产省副大
臣 山 本 拓 近 日 发 表 文 章
指出，福岛第一核电站的
核 废 水 与 普 通 核 电 站 排
放 的 废 水 完 全 不 同 ，“ 应
向国民传达事实！”

山 本 拓 长 期 关 注 福
岛核废水排放问题，日前
通过个人网站发表《告媒
体 书》说 ，根 据 东 京 电 力
公 司 2020 年 12 月 24 日 发

布的资料，福岛核电站的
核废水经处理后，所含物
质 除 了 氚 以 外 ，还 有 碘
129、铯 135 等 12 种放射性
物质无法去除，其中一些
放 射 性 物 质 的 半 衰 期 数
以万年计。

山本拓指出：“将‘多
核素去除设备’（ALPS）技
术 处 理 过 的 水 等 同 于 普
通的核电站排放水，这是
阻 碍 真 正 解 决 核 废 水 问
题 的 一 个 重 要 原 因 。”他
呼 吁 ：“ 请 各 位 媒 体 人 要
在深刻认识这与‘普通核

电站排放水完全不同’的
基础上进行报道。”

山 本 拓 还 在 日 本 杂
志《日 刊 现 代 数 码》上 发
表 文 章 指 出 ：“ 在 核 废 水
处理报道上，与事实不符
的 东 西 太 多 。 应 该 向 国
民传达事实！”他强调，普
通 核 电 站 的 燃 料 棒 受 到
保护，冷却水无法接触到
燃料棒，但福岛“处理水”
是 对 直 接 接 触 过 核 燃 料
棒 后 的 污 水 进 行 再 处 理
的 水 ，与“ 普 通 核 电 站 排
放的废水”完全是两个概

念。
山本拓还主张，在没

有 找 到 解 决 福 岛 核 废 水
办法的情况下，应继续储
存 。 他 援 引 东 京 电 力 公
司 2019 年 8 月 9 日提供的
资 料 指 出 ，当 时 东 电 认
为 ，核 废 水 在 储 存 24 年
后，其氚含量可减少四分
之一。而且，福岛第一核
电 站 尚 有 土 地 可 灵 活 使
用，这意味着无需拓展其
他用地，福岛核电站内的
土 地 就 可 放 置 更 多 的 储
水罐。

东京奥组委主席：奥运会不会取消

舌尖上的斋月
4 月 15 日斋月期间，一名巴勒斯坦商贩在约旦

河西岸城市纳布卢斯的一家市场制作甜食。新华
社发（尼达勒摄）
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疫情下的加沙街头
4 月 16 日，加沙市民在空荡的街道上行走。巴勒斯坦卫生部官

员 14 日表示，受变异新冠病毒的影响，加沙地带疫情继续蔓延，新增
确诊病例维持高位。 新华社发（里泽克摄）

“时间会证明西方对新疆的指责都是错误的”

新华社北京 4 月 16 日
电 新 华 社 记 者 张 曼 杨
骏 唐霁 因撰写《维吾尔
族假新闻的终结》一书而
为中国读者熟知的法国作
家、记者马克西姆·维瓦斯
日前在接受新华社记者书
面采访时表示，西方涉疆
谎 言 在 事 实 面 前 不 攻 自
破，时间会证明西方对新
疆的指责都是错误的。

维 瓦 斯 于 2016 年 和
2018 年两赴新疆考察，目睹
了新疆经济社会发展取得
的巨大成就。他告诉记者，
在近期接受法国一个学术
研究团体视频采访时他就
表明：“维吾尔族人口在继
续增长，何来‘种族灭绝’
一说？维吾尔族人民的生
活水平不断提高，何来‘压
迫’一说？他们继续讲民族
语言，传承民族文化……何
来‘文化灭绝’一说？”

维 瓦 斯 说 ，西 方 攻 击
新疆时使用的照片视频等

“证据”大多无拍摄时间和
地点等关键信息，“因为一
旦提供这些细节，谎言将
不攻自破”。“以网络上流
传的疑为新疆‘集中营’的

‘卫星图像’为例，中方根
据经纬度信息，用实景图
片证明所谓‘集中营’实际
上是学校、体育馆等民事
机构。”
他还提及，一位维吾尔族

女子被拔指甲的照片曾在
网上引起广泛关注，但通
过核实照片原始素材的小
程序可发现，这张照片是

在一个美国的摄影棚里拍
摄的，照片里的“维吾尔族
女子”其实是一个演员。

维瓦斯在采访中还以
亲身经历回击了西方编织
的涉疆谎言。“西方媒体称
中国政府拆毁了维吾尔族
村民的居所，但我在新疆
村庄里看到的是这些村民
的旧居多为土房……如今
他 们 搬 进 了 旧 居 旁 的 新
房 ，是 通 水 通 电 的 水 泥
房！”

维瓦斯接受法国学术
研究团体采访的视频在网

上播发后引发强烈反响。
网友们评论说：“在当下的
时 代 ，真 相 总 是 来 得 太
慢。”“维吾尔族问题完全
是西方无中生有！”“这位
作家说的和我曾在中国亲
眼所见的一样！”……

两 赴 新 疆 ，维 瓦 斯 见
证了当地的快速发展，“一
栋栋新建筑和民居拔地而
起 ，一 条 条 新 路 正 在 建
成”。他观察发现，“新疆
的发展一度相对落后，但
中国政府采取了有针对性

的帮扶措施，如鼓励维吾
尔族群众创业、帮助维吾
尔族学生上大学等。新疆
连续 4 年多没有发生一起
暴恐案件，和帮扶政策分
不开，也离不开新疆在语
言和职业培训上付出的巨
大努力”。

维瓦斯是法国作家和
记者，在图卢兹一家电台
做 主 持 人 并 开 设 文 学 专
栏 。 他 本 人 已 经 出 版 20
部著作，并在多家报纸上
发表文章。

——访法国作家马克西姆·维瓦斯

新 华 社 华 盛 顿 4 月
15 日电（记者谭晶晶）美
国 彭 博 社 日 前 援 引 两 位
澳 大 利 亚 专 家 观 点 撰 文
称，中国科兴疫苗预防新
冠重症“极为有效”。

彭 博 社 近 日 就 科 兴
疫 苗 的 有 效 性 等 问 题 采
访 了 澳 大 利 亚 默 多 克 儿
童研究所教授菲奥娜·吕
塞 尔 以 及 昆 士 兰 大 学 副
教授、传染病和微生物学
专家保罗·格里芬。吕塞

尔说，科兴疫苗对于预防
重 症 新 冠 感 染“ 极 为 有
效 ”，针 对 需 要 医 疗 干 预
的 新 冠 感 染 的 保 护 有 效
性约为 84%，针对中度到
危 重 新 冠 症 状 的 保 护 有
效 性 为 100% 。 这 正 是 大
众对新冠疫苗的预期，即
能 够 对 感 染 重 症 提 供 更
好的保护。

格里芬也表示，科兴
疫 苗 对 预 防 危 重 症 非 常
有效。

美媒援引专家观点称中国科兴疫苗

预防新冠重症“极为有效”


